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Comunicado 776 
 
 

Sugiere titular de Tlalpan revisar ley en materia de permisos de impacto vecinal 
 

• Legisladoras y legisladores piden estrategias para mejorar la movilidad, combatir 
la corrupción y reordenar el comercio en vía pública  

 
22.05.23. Durante la comparecencia de la titular de la alcaldía de Tlalpan, Alfa Eliana 
González Magallanes, ante Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales y de 
Administración Pública Local del Congreso de la Ciudad de México, el reordenamiento 
de comerciantes en vía pública y la proliferación de las llamadas “chelerías”, fueron 
temas centrales. 
 
La legisladora Daniela Gicela Álvarez Camacho (Asociación Parlamentaria Ciudadana) 
preguntó si se tiene alguna propuesta de solución para las aglomeraciones vehiculares 
en la zona de hospitales, Barrio del Niño Jesús y en la salida a la carretera a Cuernavaca, 
y si se ha considerado solicitar apoyo al gobierno capitalino para tal efecto. De igual 
forma pidió información sobre los apoyos de acceso a deportivos para personas con 
discapacidad. 
 
En tanto, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres 
Demócratas) exhortó a la alcaldesa a participar en el próximo proceso de capacitación 
ciudadana para la ejecución del Presupuesto Participativo, a fin de que se lleven a cabo 
en tiempo y forma; además, solicitó dar a conocer las estrategias implementadas para 
combatir la corrupción en Tlalpan. 
 
El congresista Víctor Hugo Lobo Román (PRD) reconoció el orden y buen gobierno 
ejercido en esta alcaldía; y solicitó dar a conocer las acciones y estrategias 
implementadas para fortalecer los programas en materia de orden en vía pública. En 
temas de seguridad reconoció la inversión ejercida, que ha permitido que la percepción 
de inseguridad en Tlalpan haya disminuido significativamente. 
 
Al tomar la palabra, la diputada Mónica Fernández César (PRI) solicitó detalles de la 
estrategia de reordenamiento de comerciantes en vía pública y para el retiro de 
“chelerías”; así como el impacto por obras en materia de infraestructura, mercados 
públicos y la implementación de mecanismos de participación ciudadana. 
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En su turno, el diputado Luis Alberto Chávez García (PAN) reconoció que la alcaldesa 
ha recorrido las calles y estado cerca de la ciudadanía, por lo que ha recuperado la 
confianza de los tlalpenses y dado resultados positivos, “con un gobierno de acciones y 
soluciones integrales”. 
 
En su intervención, el diputado Carlos Hernández Mirón (MORENA) cuestionó si se 
mantendrá en el cargo a una funcionaria inhabilitada por seis meses; solicitó conocer 
dónde se construyeron captadores de agua fluvial, pidió información de fallas en 
deportivos construidos en otras administraciones y; el estado que guarda la compra de 
camiones vactor. 
 
Responde titular de Tlalpan inquietudes de congresistas 
 
En respuesta a las y los congresistas, la alcaldesa González Magallanes aclaró que a 
diario hay acciones para el reordenamiento en vía pública y que se ha buscado mantener 
solo los dos mil permisos que existen desde hace muchos años, al tiempo que recordó 
que las alcaldías no pueden retirar los tianguis, porque el Congreso local aprobó su 
inamovilidad.  
 
Respecto a la verificación de comercios y establecimientos mercantiles, principalmente 
“chelerías”, la funcionaria solicitó a las y los legisladores revisar la reforma que hicieron 
donde se pasó de solicitud de permisos a avisos de impacto vecinal, ya que “esta 
situación es muy delicada, porque implica suprimir la revisión inicial de documentos por 
parte de la alcaldía y la posibilidad de que funcionen de manera inmediata”. 
 
Añadió que el cascajo, la basura y los coches chatarra obstruyen la vía pública más que 
los comerciantes informales. Agregó que, aunque ya es un delito, las calles están 
“infestadas” de residuos de construcción; sin embargo, al momento de ejercer la ley, solo 
se pueden remitir a las personas que sean detenidas realizando la conducta ilícita. 
 
Finalmente, la alcaldesa González Magallanes puntualizó que su gobierno se ha 
distinguido por trabajar y evitar contribuir a la polarización social. Explicó, que es por 
medio de las peticiones ciudadanas que se atienden y resuelven los problemas de la 
alcaldía. 
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